

Escuela Primaria N° 10

Título: Nuestra experiencia se hace Radio....desde la escuela.

Autor: OS Juan Carlos Pernigotti

Nuestra Escuela Primaria N° 10, Domingo Faustino Sarmiento se encuentra ubicada en pleno centro de la ciudad. Cuenta con una matrícula que no solamente es del lugar, también concurren alumnos de localidades vecinas que enriquecen los grupos con la variedad de experiencias vividas, de lugares y costumbres. Sexto año se caracteriza por el cambio constante, grupos que mantienen ciertas características durante toda su trayectoria se enfrentan a un nuevo desafío propio de su edad, pasan a ser los más grandes, adolescentes en búsqueda de su personalidad y los límites cobran ahora un papel fundamental, un desafío entre la inmortalidad adolescente y las responsabilidades, de los adultos en "formarlos". La necesidad de establecer pautas, para trabajar los contenidos, para lograr vínculos adecuados de respeto, confianza en un grupo, nos enfrenta con la necesidad de incluir fuertemente al E.O.E como acompañamiento a los docentes en el mismo.

En búsqueda de un marco de trabajo, encontramos algo que realmente les podía interesar, a ellos y a nosotros, la articulación, su futuro, el mundo adolescente tan incierto como fascinante...era el inicio de muchas expectativas...

El proyecto de articulación se realiza con la Escuela de Enseñanza Secundaria N°1, nuestro canal de encuentro, de participación y comunicación. Sustentando en el acercamiento de nuevas experiencias, que permitan fijar conocimientos desde espacios educativos, no convencionales, que posibiliten investigación, indagación, fortalecimiento de subjetividades en nuestros alumnos...y...vínculos sociales....individuos preparados para la vida democrática, para un grupo, que iniciaba sus pasos, en un clima desordenado, conflictivo, rebelde a los adultos y con escasa motivación para la recepción de conocimientos.

La posibilidad de utilizar la Radio del Centro de Actividades Juveniles CAJ, perteneciente a la Escuela Secundaria N°1 llevó al equipo directivo y E.O.E de la institución a iniciar desde principio de año el PROYECTO DE RADIO EN LA ESCUELA, utilizando las nuevas tecnologías en la escuela, nuevos espacios, nuevas relaciones, significativas para los alumnos, intentando la producción de conocimientos curriculares, contenidos de radios y comunicación. Acercarnos así a la familia en un permanente aprendizaje en la acción...

Empezamos a ambicionar, e intentamos involucrar a todos y cada uno de los docentes del año, y que todos los alumnos pudieran participar del Proyecto.

Nos iniciamos en los salones de la escuela que nos permitió ver el compromiso, que cada semana iba tomando la propuesta...creció, y nos superó... el interés demostrado y el entusiasmo transmitido por los docentes, hizo nuestra primer escala. Tuvimos que reestructurar el taller ya que iba restando el tiempo a las tareas diarias de los docentes. Para no perder los contenidos prescriptos en los diseños, trabajamos a contra turno, lo que nutrió al grupo de un clima distendido y respetuoso. Apareció la ayuda mutua, el cooperativismo, el valor del verdadero grupo de trabajo, con un solo ideal.....llegar a poder hacer realidad que la radio educativa emitiera sus voces para toda la ciudad.

Estos cambios que vimos en cada niño, también los fuimos viendo en nosotros, formamos un equipo de trabajo que organizaba cada semana los temas a tratar, analizar noticias, comparar las mismas, entrevistas, temas de interés. Medio ambiente, salud seguridad o educación fueron ejes de mesas de debates donde las miradas de los chicos nos mostraron que estaban preparados para hacer oír sus voces, con la responsabilidad necesaria de cada temática, y por su posicionamiento en el rol que asumían como comunicadores...

Estábamos listos!!! Su primera experiencia ante el público fue para nosotros el 19 de junio Día de la Bandera. En el patio de la escuela nos transportaron a 1812 la Radio Colonial del Río De La Plata, donde pintaron con sus relatos un día en la aldea de esa Buenos Aires antigua, y cerraron el programa con una entrevista al mismo General Don Manuel Belgrano. Posteriormente fue transmitida por la Radio Educativa 88.3, donde lograron uno de los objetivos planteados, que la escuela llegue a la comunidad, transmitir sus conocimientos, sus valores, con la frescura de ellos, LOS PROTAGONISTAS. En el patio de la escuela, comenzó el proyecto, y nos llevo a soñar a lo grande...nos superó y voló tan alto que este grupo nos involucró, más y más, nuestra energía vivía y palpitaba con ellos.....y....ahora nos plantea un nuevo desafío que nos reorienta una vez más: La matricula. Todos son parte, el derecho de participación, es respetado sin necesidad de recordarlo. La inclusión, un desafío.... no porque algunos quedaran afuera, sino, porque cada uno le ponía su sello, su individualidad. Los objetivos que fija cada ciclo lectivo está presente, y también sus contenidos. Logramos trabajar con sus intereses, ahora, debíamos buscar las estrategias para que este interés se mantenga en los contenidos que las docentes debían transmitir desde cada área, la búsqueda, ahora se re direccionaba: como continuar, como involucrar, y transmitir una fracción, una narración, por ejemplo. Creatividad, selección...nuevamente al análisis de estrategias por parte de todos los adultos del proyecto... y como en los medios de comunicación no puede faltar: el tiempo, muy valioso y que no espera.... el doble juego de múltiples factores, experiencias idas y vueltas, que se condensan en unos minutos al aire, nos encaminaron a seguir

construyendo espacios de reflexión y de elección de contenidos para cada programa de radio.

Del patio, llegamos a la radio y a la comunidad LA TARDE DE LA 10 se hizo realidad, Artistas, musicalización, contenidos y entrevistas...CREIMOS EN LOS CHICOS... en este grupo que nos daba trabajo desde lo vincular. No nos equivocamos, nos mostraron que pudieron hacerlo. La historia continua, por suerte, y vamos por más. Con miles de interrogantes, cada vez, con más dudas que certezas, con más trabajo, con mas desafíos, con más ganas de buscar alternativas que a darnos por realizados....

Para finalizar....la frase que dio vida al proyecto....LA RADIO TIENE VOZ Y NOSOTROS LOS CHICOS LES DAMOS VIDA..... gracias.....ESTAMOS EN EL AIRE...

Construir sueños es hermoso..... y cuando esos sueños se hacen realidad dejan de ser de unos pocos..... para ser de todos.....6 to A, B Y C ESCUELA 10... GENTE DE RADIO.